



Datum: 15.06.2019

Grußwort von Bürgermeister Frieder Gebhardt zum 50-jährigen Bestehen der Kita Im Grünen beim Sommerfest am 15. Juni 2019 Sehr geehrten Damen und Herren,

liebe Eltern, Großeltern und Geschwister,

liebe Kinder,

am 21. Juli 1969, also vor ziemlich genau 50 Jahren, passierte etwas bis dahin Unvorstellbares: Zum ersten Mal betrat ein Mensch (Neil Armstrong) den Mond. Fünf Tage vorher war er zusammen mit seinen Kollegen Edwin Aldrin und Michael Collins mit einer gigantisch großen Rakete auf den Weg zu unserem 400.000 km entfernten Erdtrabanten gestartet.

Millionen von Menschen verfolgten dieses Spektakel vor dem Fernseher – die meisten nur in schwarz/weiß. „Dies ist ein kleiner Schritt für einen Menschen, aber ein gewaltiger Sprung für die Menschheit“, ist als Zitat von damals für viele unter uns in Erinnerung.

Etwas weniger spektakulär, aber doch von herausragender Bedeutung, war bei uns in Langen gerade die Wohnstadt Oberlinden entstanden.

Die „Wohnstadt Am Wolfsgarten“, wie Oberlinden anfangs noch hieß, bot auf 65 Hektar Gesamtfläche Raum für etwa 5000 Einwohner - was viele gar nicht wissen, auf ehemals Egelsbacher Gemeindegebiet.

Das war damals die Antwort auf die latente Wohnungsnot, denn die Einwohnerzahl Langens hatte sich seit Kriegsende bis dahin nahezu verdoppelt. Und damals wie heute erforderte diese Wohnraumentwicklung eine Anpassung der Infrastruktur. Und ebenso wie damals und heute war man sich längst nicht gleich darüber einig, wie diese Anpassung erfolgen soll. So wurde im Stadtparlament auch darüber gestritten, wie die Kinderbetreuung im neuen Stadtteil aussehen kann und wer diese wichtige Aufgabe übernehmen soll. Wir kennen das Ergebnis, denn nahezu zeitgleich feiern heute und morgen eine städtische und eine evangelische Kindertagesstätte den 50sten Geburtstag.

75 kleine Langener waren damals die ersten Kindergartenkinder hier in der Kita Am Weißdornweg. Mit ihnen unter einem Dach fanden auch 25 Hortkinder einen Platz für die Betreuung nach der Schule. Das war etwas ganz Neues. Einen Kindergarten mit Hort hatte es bisher nicht in Langen gegeben. Ohnehin gab es bislang erst zwei Kitas in unserer Stadt. Das waren die Einrichtungen an der Zimmerstraße und im Hegweg.

Euer Kindergarten, liebe Kinder, war dann der dritte, den die Stadt Langen gebaut hat. Heute – 50 Jahre später – gibt es insgesamt zwölf davon. 748.000 D-Mark hat der Bau da-

Seite 1 von 2



mals gekostet. Die Euros, mit denen wir heute bezahlen, gab es nämlich ebenfalls noch nicht.

Bis zu 125 Kindergartenkinder in fünf Gruppen finden heute Platz in diesem Haus. Für Oberlinden ist diese Einrichtung, die so zentral im Stadtteil liegt, ein Glücksfall. Sie wurde buchstäblich „im Grünen“ errichtet und grenzt fußläufig an das Wohngebiet, in dem inzwischen wieder viele junge Familien ein zu Hause gefunden haben. Die Kita ist ein Treffpunkt und wichtiger Baustein für das soziale und gesellschaftliche Leben im Stadtteil.

Kinderbetreuung erfolgt hier nach einem modernen und bedarfsgerechten pädagogischen Konzept. Das Team der Kita „Im Grünen“ organisiert Sportfeste, Trommelwork-shops oder Ausstellungen für ihre kleinen Künstler. Medientage geben den Kindern Gelegenheit, selbst Videos zu produzieren. Die Erzieherinnen vermitteln den Kleinen täglich wichtige Werte wie Aufrichtigkeit, Toleranz, Höflichkeit und Verantwortungsbewusstsein.

Mit allen, die hier im Laufe des vergangenen halben Jahrhunderts tätig waren, hat sich das Haus zu Recht einen sehr guten Ruf erworben. Die Kita „Im Grünen“ – oder wie sie früher hieß: der „Kindergarten Am Weißdornweg“ - ist für zahlreiche Langener Teil ihrer frühesten Kindheitserinnerungen, auf die sie gern zurückblicken.

Liebes Kita-Team, liebe Gäste, liebe Kinder aus der Bären-, Bieber-, Frösche-, Mäuse-, und Fuchse-Gruppe - ich danke Ihnen und Euch ganz herzlich, dass diese Kita ein so weltoffener, fröhlicher, kunterbunter Ort ist, zu dem alle großen und kleinen Gäste immer gerne kommen. Bevor ich das Wort an Frau Bachmann übergebe, wünsche ich Ihnen und Euch allen einen ereignisreichen und wunderschönen Nachmittag mit Leckereien vom Buffet, der Spielzeug-Ausstellung und dem Konzert zum Mitmachen.

Viel Spaß dabei!